

Los alemanes cometen un horrendo crimen en Bruselas

PARIS, 19.—La Academia Francesa acordó por unanimidad elegir el jueves a Foch en sustitución de Vogué...

PARIS, 19.—Comunican de Atenas que el Congreso de los helenos irredimidos, compuesto de representantes de la población griega de Macedonia...

PARIS, 18.—Clemenceau ha resuelto, a partir del 10 de diciembre, aumentar a 20 días la licencia concedida a todos los militares que están en los ejércitos...

PARIS, 19.—Comunican de Bruselas los últimos alemanes, cometieron la última infamia. Vagones llenos de municiones explotaron simultáneamente hacia las doce del día en la Estación del Mediodía...

AMBERES, 19.—La ciudad está celebrando su libertad. Se encuentra engalanada con banderas aladas y miles de personas salen a encontrar a las tropas...

PARIS, 19.—Despachos recibidos de Berlín dicen que las listas electorales para votar por una Constituyente en Alemania estarán listas el 2 de enero...

ZURICH, 19.—El Gobierno ha confiscado todos los papeles del Conde Tiza relacionados con el origen de la guerra...

PARIS, 19.—Dice el "Temps" que parece haberse demostrado que las tropas alemanas que estuvieron pasando constantemente por el Limburgo holandés...

PARIS, 19.—En la sesión de la Cámara Deschanel leyó los mensajes de simpatía del Gobierno y Parlamento de España y de los Parlamentos del Uruguay y de Bolivia...

PARIS, 18.—Comunican de Roma que el Conde Sforza, nombrado Alto Comisionado de Italia en Turquía, llegó a Constantinopla...

WASHINGTON, 19.—El resultado de las elecciones demuestra que los prohibicionistas ganaron 4 Estados y el sufragio femenino 2...

WASHINGTON, 19.—La cesación de las hostilidades ha aliviado el problema marítimo al terminar la necesidad de llevar tropas a Europa...

COPENHAGUE, 19.—El Doctor Solf, Ministro de Relaciones Exteriores de Alemania propone que se decida si Schleswig-Holstein debe pertenecer a Alemania o a Dinamarca...

LONDRES, 19.—Balfour dijo en el Parlamento que se tenían informes en el Gobierno de que los bolshéviks estaban dispuestos a extermiar por medio del hambre...

El jefe del glorioso Ejército Americano al Sr. Ministro de la Guerra. El día que cesaron los fuegos en Europa el señor Ministro de la Guerra envió mensajes de homenaje a todas las grandes figuras de la guerra...

PARIS, 18.—Comunican de Zurich que en la sesión celebrada el viernes por el Consejo Nacional de Estrasburgo...

LLEGAN A LIBERIA LOS EMIGRADOS POLITICOS COSTARRICENSES QUE VIENEN EN CAMINO PARA SAN JOSE. Nos telegrafian de Liberia informándonos haber ingresado ayer tarde en aquella ciudad los emigrados políticos costarricenses...

WASHINGTON, 19.—El General Pershing comunicó ayer tarde que el ejército de ocupación americana había llegado a una línea desde Ecuivorsorby y Narselator. Parte del ejército de ocupación avanzaba hacia Bélgica esta mañana...

PARIS, 19.—Las tropas encabezadas por el General Petain entrarán mañana en Metz y Castelnau. El General Petain seguirá al Mariscal Foch que entrará a Strasburgo el próximo domingo o lunes...

WASHINGTON, 19.—El General Pershing comunicó ayer tarde que el ejército de ocupación americana había llegado a una línea desde Ecuivorsorby y Narselator...

Las predicciones de VALENCIA. Desapareció el ruido. El ruido que se producía, —de un río de caudalosa corriente— en lo profundo del taladro que se practica sobre el suelo de La Sabana...

SE RESTABLECE LA ANTIGUA TARIFA PARA EL SERVICIO CABLEGRAFICO. Según comunicación que hemos recibido de la Dirección General de Telégrafos, desde hoy jueves 21 y de orden de esa Dirección, los cablegramas se seguirán cobrando de acuerdo con la antigua tarifa...

ASUNTOS DE QUE CONOCERA HOY LA MUNICIPALIDAD. El señor Gobernador de la provincia ha enviado a los señores regidores la siguiente convocatoria para sesión extraordinaria que se verificará hoy a las siete y media de la noche...

NOTAS DEPORTIVAS. Un festival. — La Libertad se comunica con los salvadoreños. El Club Sport "La Libertad" entrará nuevamente en lucha, y será otra de esas partidas que despertarán gran interés en el público...

EL EMBELLECIMIENTO DE LA CAPITAL. LOS PARQUES DE "LA CONCORDIA" Y DEL MONUMENTO "MAURO FERNANDEZ". Con toda actividad se están llevando a cabo los trabajos de terminación de los parques de "La Concordia" y el que rodea el monumento "Mauro Fernández" frente al Edificio Metálico...

DUELOS VARIOS. EVANGELINA FERNANDEZ. A la edad de 45 años falleció en esta capital la señora Evangelina Fernández. Su entierro se efectuó en la mañana de ayer con bastante acompañamiento...

ZENEIDA RODRIGUEZ. En la villa de Guadalupe a la edad de 7 años, falleció la niña Zeneida hija de la señora doña Elisa y de Rodríguez a quien enviamos nuestros pésame, el cual hacemos extensivo a los demás miembros de la familia doliente...

EL CLUB SPORT "LA LIBERTAD" ENVIÓ UN TELEGRAMA AL CLUB SPORT "LA LIBERTAD" DE SAN SALVADOR. Habiendo dicho anteriormente que el señor Virgilio Chaverri, Secretario de uno de los principales centros deportistas de la capital salvadoreña, había enviado un telegrama al Club Sport "La Libertad"...

EDITORIAL

ASUNTO WICKER

La discusión en el Profesorado

Hace algún tiempo que tanto en LA INFORMACION como en otros órganos de publicidad, vienen apareciendo artículos emanados de la pluma de algunos de nuestros más distinguidos profesores de enseñanza, artículos no precisamente de polémica científica, lo que sería muy laudable, sino exposición de personales divergencias, que si tuvieron origen en el desacierto de opiniones respecto de los medios educativos que debían emplearse en nuestras escuelas y colegios, ya hoy no aparece en ninguno de esos escritos el motivo doctrinario que originó la discrepancia de opiniones, y que por medio de una controversia razonada debería esclarecerse, sino la expresión de particulares preveniciones, el ataque personal de unos a otros, con casi absoluta prescindencia de las ideas.

Nosotros, que tanto estimamos a los profesores que en esta tarea han tomado parte, y vemos con sentimiento, como lo ve el público en general, y así como nos ha manifestado por muchos en varias ocasiones que esa división se haya introducido en lo más selecto de los miembros de nuestro personal docente, porque ella concurrirá a desconcertar cada vez más el régimen fundamental de nuestra enseñanza, y a hacer, en consecuencia, menos eficaz y provechoso el esfuerzo que el país impone por difundirla en todos sus rincones, y hacerla penetrar en el espíritu de todos sus hijos, si unidos se marchan con dificultad a la meta que con amor se persigue, porque la tarea de la educación popular es una de las más arduas en que puedan emplearse los más sanos corazones y más firmes cerebros, divididos por personales divergencias los profesores a quienes compete regirla, esa tarea está amenazada de completo fracaso, que el país tendrá que lamentar en no lejano día.

LO DEL CAFE NI PIDEN NI EXIGEN

Un agricultor cafetalero en pequeño, heredario, nos escribe y dice: Nos aconseja "LA INFORMACION" aminorar nuestras "ansias locas" respecto a exigencias en la venta de nuestros cafés por las consecuencias perjudiciales que podrían derivarse de esa situación contra nuestros intereses. Nosotros no exigimos, no pedimos; no ponemos precio al café. Por razón de la competencia establecida aquí en la compra de ese artículo, se nos ofrece buenos precios y nosotros, desde luego (negocio es negocio) aceptamos los mejores: eso es todo. Los beneficiadores y exportadores del grano nos asedian, nos ofrecen ventajas cada día mayores, más tentadoras, que nosotros, claro, no vamos a despreciar: vendemos café sin exigir, a quien mejor nos lo ofrece pagar. Por esa razón (la de la competencia) es que aquí ha llegado a valer el café 45 colones la fanega, en fruta, y con todo y eso, bueno ha de ser el negocio para los compradores cuando lo pujan a ese precio. Persona sería me infama que uno de los beneficiadores más reputados de esta provincia, recibió de Estados Unidos proposición para comprar toda su producción de café puesto a bordo en New York, esto es, contra documento de embarque, a razón de \$16 el quintal y que aquel industrial no atendió la propuesta, porque espera sacar mejor precio. Ello demuestra que la perspectiva de los negocios cafetaleros en los Estados Unidos es magnífica y que el grano tendrá allí un precio mayor al actual, dicho.

Vendido el café a \$16.00 con rebaja de fletes y seguros marítimos, rebaja que forzosamente vendrá en razón de las nuevas orientaciones internacionales, es negocio para el exportador pagar aquí el café a 40 colones fanega. Yo me he convencido de esto por rumores que me ha hecho persona muy entendida en estos negocios. De consiguiente, no exigimos, pero sí exigimos precio por nuestro café. Nosotros hablamos bien y no existen en ninguna alguna los peligros señalados por Uds., desde luego que la gran y general demanda que existe en el negocio ocasiona de destruir esos peligros. Rindo, pues, los más expresivos agradecimientos al joven artista Moraga por tan valioso obsequio. El Vicepresidente de la Junta Edificadora, ELICIO RAMIREZ. Miramar, 18 de noviembre de 1918.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Mr. Wicker contestó al Ministro de Fomento que aceptaba en todas sus partes el contrato para la explotación de la industria cocotera en el litoral atlántico. Satisface ampliamente el resultado de esas negociaciones, no por los posibles beneficios personales que el negocio traiga a Mr. Wicker, sino por los que de ese contrato se deriven para el país.

Poco relativamente dá la nación al contratista: una limitada cantidad de terrenos pantanosos, que de nada servirían; que no se podían utilizar. En cambio, el contratista hace concesiones en provecho del fomento nacional, entre otras, la canalización de las Lagunas de Parímina y Tortuguero. Sólo la construcción de esa obra vale la aceptación por nuestra parte del contrato.

Contribuirá esta empresa, indefectiblemente, a provocar, en parte, el mejoramiento económico de la anquilada provincia de Limón. Por lo menos, esta es la perspectiva de las cosas. Mr. Wicker no es precisamente el contratista; lo es una poderosa empresa norteamericana que dispondrá de una millonada o más de dólares para iniciar la explotación de aquella industria.

Mr. Wicker es apenas el mediador que ha gestionado para conseguir el referido contrato, que seguramente a esta hora, ha sido traspasado a la referida empresa. Conforme a una cláusula de ese contrato, Mr. Wicker—que está ya al llegar al país—garantizará inmediatamente la ejecución del mismo depositando una considerable suma de dinero. El acontecimiento, pues, es muy de celebrarse.

UNA OLA DE "CANARDS" ALARMISTAS

La noticia que consignamos hace dos días de que "algunos alarmistas espurcieron el rumor de un terremoto ocurrido en Managua, Nicaragua, con innumerables víctimas", nos viene a revelar que estamos bajo la presión de una verdadera ola de "canards" alarmistas.

Es obra de desocupados, de algunos individuos sin conciencia, ajenos a la piedad, dedicarse a mantener la zozobra en el ánimo del público. En el lapso de pocas semanas hemos notado, sin mencionar hechos menores sin trascendencia, los siguientes sucesos pregonados a los cuatro vientos como realidad y que han resultado un solemne embuste: I.—Muerte del Ilustre Arzobispo de Honduras, Monseñor Martínez y Cañales. Vive para gloria de su grey hondureña. II.—Invasión de la peste negra y otros males por la frontera Sur. No ha ocurrido nada. El estado sanitario en Costa Rica es perfectamente bueno. Esta BOLA rodó con tal rapidez que ya "El Herald" de Managua dice de un caso de fiebre amarilla en Puntarenas.

III.—Terremoto colosal en Guatemala con su cortejo de ruinas, desolación y muerte. Observamos que el número de muertos aumentó de 200 a 700 en término de 24 horas, y las pérdidas se hicieron crecer hasta 25 millones de dólares. ¡Qué fantasía! Pronto tuvimos noticia de que no había ocurrido nada en la hermana República de Guatemala. Esta fatal noticia fué publicada también en Nicaragua, y como lo hiciera LA INFORMACION comentando el aerograma que transmitía, allí también se escribieron artículos de dolor hacia Guatemala. IV.—Los disturbios de Honduras. Que hubo a principios de mes movimiento popular en la capital; que el doctor Bertrand entregó la Presidencia; que el Ministro de Gobernación Mejía había asumido el Poder; que hubo choques sangrientos; y la mar de cosas. Han pasado muchos días y no se confirma, ni en todo ni en parte, el rumor de disturbios en Honduras. El vapor CENTRALIA tocó en Amapala el 14 y trajo correspondencia de Tegucigalpa. Ninguna novedad de ese calibre. Hemos visto una carta del ex-Ministro de Relaciones Exteriores doctor Silverio Lainez y no hace alusión a ningún suceso. V.—El terremoto de Nicaragua. Es está solamente en la imaginación de los "alarmistas". Total: ¡nada!

En mi carácter de Vicepresidente y en nombre de la Junta Edificadora de esta localidad de quien estoy debidamente autorizado para este acto, hago pública manifestación de gratitud a don Rogelio Moraga Montoya por la construcción de una muy hermosa céntrica, para el servicio de la iglesia, trabajo que a todo el mundo ha llamado la atención por la forma y comodidad de la misma.

MANIFESTACION DE GRATITUD

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

En los Estados Unidos, la prensa se hace eco de falsas informaciones transmitidas de Costa Rica, que nos desacreditan y que nosotros desmentimos categóricamente

Ayer fuimos desagradablemente sorprendidos por un mensaje cablegráfico de los Estados Unidos en que se dice que los periódicos de aquella gran nación publican con grandes títulos la falsa noticia de que en este país han sido prohibidas las manifestaciones pro-aliadas.

Esta falsedad transmitida a los Estados Unidos, no sabemos con qué propósito, resulta del todo torpe si se considera que las manifestaciones hechas en Costa Rica han sido acaloradísimas. Parece que se estuvieran transmitiendo falsas noticias al extranjero, no ya con el propósito de dañar al Gobierno, sino de acarrear daños al país.

Fueron manifestaciones llenas de entusiasmo, en las que se desbordó toda la alegría de nuestro pueblo. El Gobierno, por su parte, hizo que la Banda Militar encabezara el desfile que pasó frente a las legaciones de los países aliados y en el mismo momento que llegó aquí la noticia de haber sido firmado el armisticio y de que habían cesado los fuegos, se dispararon 31 cañonazos en salvas, comandadas por el artillero francés Peyroulet.

El pueblo y el Gobierno celebraron como propio el más glorioso de los triunfos de la humanidad. Tanto es así que el señor Presidente de la República procedió el mismo día a ampliar la convocatoria de sesiones extraordinarias del Congreso a fin de proponer un proyecto de ley por el cual se declara fiesta nacional el 11 de noviembre de 1918.

NUESTRA ACTITUD Una vez derribado el Gobierno del señor González Flores a quien inspiraba un consejo alemán, Juan Koppel, el nuevo Presidente de la República, interpretando los sentimientos del pueblo costarricense, procedió a ofrecer a las naciones aliadas derecho al uso de los puertos y las aguas nacionales, para declarar después la guerra al Imperio Alemán y los instantes en que los aliados se encontraban en la peor circunstancia en que nunca se vieran: los alemanes en el Marne amenazaban a París.

Cómo puede, pues, este Gobierno impedir que se celebren manifestaciones en honor de las naciones aliadas? Es absurdo lanzar sombras sobre hechos recientes y claros y si todo es...

EL MINISTRO DE COSTA RICA EN GUATEMALA OBSEQUIO CON UN BANQUETE AL MINISTRO DE CUBA

GUATEMALA, noviembre.—El día 28 de octubre recién pasado por la noche, el señor Ministro de Costa Rica don Eduardo Calsamiglia, obsequió con un banquete a su colega el señor Ministro de Cuba. La fiesta tuvo efecto en los salones del hotel "Gran Central". El primero de este mes inauguró sus clases la Facultad de Farmacia y Ciencias Naturales en la Universidad Nacional. Durante las últimas semanas no se han sentido temblores, y por consiguiente, hay tranquilidad en los habitantes. La vida ordinaria continúa. Soberano se hace notar que la capital permanece a media luz por la noche por falta de carbones para los fogones de arco de la empresa eléctrica. Aquí circuló la noticia sensacional de haber ocurrido un gran terremoto en la capital de México; pero no ha tenido confirmación.

REORGANIZACION DEL GABINETE DEL PRESIDENTE BERTRAND DE HONDURAS

TÉGUCIGALPA, Noviembre.—El Presidente Bertrand ha reorganizado su Gabinete de la manera siguiente: Ministro de Guerra y Marina, Licenciado don Jerónimo J. Reina; Ministro de Hacienda, General don Leopoldo Córdoba; Ministro de Relaciones Exteriores por la ley, Dr. don Marcos López Ponce; Ministro de Gobernación y Justicia, doctor don Francisco J. Mejía; Ministro de Instrucción Pública, Licenciado don Luis Landa; y Ministro de Fomento, Licenciado don Manuel Sabino López. Además han sido nombrados: Subsecretario de Fomento, Ingeniero don Manuel Antonio Zelaya y Subsecretario de Instrucción Pública, el profesor don Eusebio Fiallos V.

NOTA DE LA REDACCION.—Es probable que la noticia de cambio o reorganización del Gabinete del Presidente de Honduras, alterada por los alarmistas que hay en todas partes, es lo que se tomó en los puertos de Amapala y Trujillo por "cambio presidencial". Es lo que suponemos. Pero para aclarar definitivamente los rumores de días pasados hemos pedido datos concretos a nuestros correspondientes.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ESFORZADO PALADIN

Sea este el momento oportuno para manifestar que, desde el comienzo de la guerra, en la campaña de prensa para fomentar opinión aliadista, LA INFORMACION ha sido esforzado paladín y que al servicio de la gran causa pusimos cuanto nos era dable y que por el triunfo del hermoso ideal —ya realizado— laboramos y luchamos sin vanos prejuicios ni vacilaciones; lo hicimos siempre resueltamente y con todos nuestros entusiasmos. Jamás este diario hubiera dejado pasar en silencio la profanación del ideal, en el caso a que se refiere el malévolo cablegrama tan de mala fe transmitido a los Estados Unidos y que nosotros, apoyados en la opinión nacional, desmentimos categóricamente.

POR QUE PROCEDEMOS ASI

Adoptamos esta actitud, no por lo que se relaciona al país, pues repetimos que nacionales y extranjeros, unos como participantes activos y otros como observadores, fueron testigos de los grandes regocijos y de las entusiastas manifestaciones de alegría que provocara en este país la noticia de la cesación de la guerra con el triunfo de los Aliados; pero conviene llevar al extranjero, por este medio, el de la publicidad, nuestra energía vez de protesta contra la intriga, hija tan sólo de la pasión loca.

CON EL ENCARGADO DE NEGOCIOS DE FRANCIA

Esta fué la declaración del señor Fraquet-Jé: Dos grandes manifestaciones populares desfilaron frente a mi residencia. Me llenó de gozo y alegría el entusiasmo desbordante de los manifestantes por la causa de mi país y sus aliados; indefectiblemente, en el alma de este sincero y honorable pueblo prevalece el sentimiento pro-aliado; de

JOVENES DELINCUENTES

La señora Elodia González se quejó a la Central de Detectives contra Cirilo Bermúdez, muchacho que había entrado al servicio de la casa y que estaba cometiendo una serie de robos, cuyo producto compartía luego con una camarada, también doméstica de dicha casa, y que lleva el nombre de Rosalina Díaz. De las investigaciones practicadas, resultó que los trótoles tenían su nidio en un casucha de los alrededores de la ciudad y allí ocultaban todo lo que pudieron coger de la casa donde vivían. Últimamente se habían llevado algunas cuantas piezas de ropa de algún valor, pero como la señora no los había podido sorprender en flagrante delito, nada podía hacer contra ellos, hasta que la investigación los descubrió como autores de esos robos. Dermúdez, al imponerse de que habían sido descubiertos, huyó de la casa, pero fué capturado horas más tarde en la casucha que alquilaban, cuando los detectives fueron a ella para practicar registros. Los dos pasaron a la orden del Juez del Crimen quien instruye ya la sumaria.

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS DE EMPLEADOS DE COMERCIO

Sesión extraordinaria celebrada el 15 de Noviembre corriente a las 7 p. m. con asistencia de los señores Miembros de Directiva, Blanco, Cañas, Carranza, Astorga, Chavarría, Valverde, Armijo y Mora, presida por el señor Blanco. 1.—Leyó que fué el acta anterior fué aprobada. 2.—Se acordó celebrar las sesiones los días viernes a las 7 1/2 p. m. 3.—Se acordó tomar el salón de la casa de don Manuel Blanco para celebrar sesiones por \$ 10.00 mensuales. 4.—Se acordó nombrar Fiscal Auxiliar por la ciudad de Cartago a don Aristides Cordero. 5.—Se acordó aceptar como socios a los señores don Laureano Echandi y don Francisco Camacho. 6.—Se acordó que el solicitante ingreso cualquier empleado de Comercio, para ser socio, debe presentar tres recomendaciones de personas conocidas, para que en caso de recomendarlo pueda la Directiva cumplir con el artículo No. 33, Capítulo 5, Sección Moral de los Estatutos. 7.—Según informe de los Vocales de turno señores Mora y Chavarría quedan restablecidos dos socios en forma en sus jurisdicciones. Sin más asuntos que tratar se levantó la sesión a las 8 1/2 p. m.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EL DULCE

Una comunicación de Alajuela respecto al estado de los negocios dulceros, dice: Existe equivocación en el informe transmitido de aquí a "LA INFORMACION" en lo que se refiere a cotizaciones del dulce en la última Feria, esto es, en la del martes. El dulce griego de cinco libras, fue cotizado hasta a 50 céntimos atado y aún hubo sobrante del artículo y le seguirá habiendo en adelante. Preveo, en consecuencia, una baja mayor en la mercadería porque, indefectiblemente, la producción es excesiva y lo será mayor cada vez en todo el verano.

Yo he estudiado la situación a fondo y he constatado las siguientes circunstancias como causa del presente estado de cosas: La cosecha de caña es grande; gran de tiene que ser, pues, la producción de dulce. No ha sido tan crecido, como se dice, el número de cañas verdes cortadas y molidas en los últimos meses de invierno. El Dr. Pinto tiene su Central parado; no hace azúcar, pero sí saca mucho dulce; de mil a tres mil quinientos atados mensuales, moliendo únicamente durante tres días de la semana; esta enorme producción congestiona el Mercado e influye grandemente para la baja de los precios.

La Fábrica Nacional, como que ya no necesita mucha panela o dulce para la elaboración de alcoholes. En consecuencia, no serán tan constantes—opinase por aquí—las exigencias al contratista para la entrega de mieles, panelas o dulce. Todas estas circunstancias influyen directamente en el descenso de precios. Hasta aquí la comunicación a que se hace referencia; por nuestra parte, un comentario: No obstante esa baratura del dulce en la Feria de Alajuela, el comerciante revendedor del artículo en esta capital continúa vendiéndolo a precios elevados, en relación al costo del artículo.

Es la oportunidad de que el gobierno tome el control de este negocio para evitar esa especulación; para lo cual bastaría recobrar todo el dulce de contrato que podría ser vendido en la Fábrica a precios racionales; en esa forma, los mercados dulceros, especialmente el de San José, serían absolutamente dominados y con ello el productor no recibiría ningún perjuicio.

CON EL MINISTRO DE ITALIA

Preguntado el señor Notari sobre los mismos extremos, se expresó en esta forma o parecida: En honor a mi patria, a mi pobler no y a mi persona, el pueblo y la sociedad de esta capital organizaron dos bellísimas manifestaciones patrióticas que han dejado en mi ánimo la más grata impresión, tanto por los sentimientos que inspiraron esos actos públicos en fechas tan solemnes, como por el entusiasmo patriótico, delirante, con que los manifestantes hicieron resaltar su admiración y simpatía por Italia y sus Aliados. Yo estoy —vuelvo a indicar— muy reconocido al pueblo y a la sociedad de San José por las grandes demostraciones, francas, espontáneas y sinceras, de que se hizo objeto a mi Patria, a mi Gobierno y a mi persona.

CON LOS CONSULES

El Inglés, Mr. Cox, nos dijo, sencillamente: Con mayor entusiasmo y alegría, este pueblo no pudo celebrar el magno acontecimiento; las manifestaciones patrióticas resultaron muy hermosas. El Cónsul Belga, Ingeniero don Juan Francisco Echeverría: Opino así: Este pueblo, mi pueblo, se portó en la histórica fecha a la altura de sus grandes simpatías por la causa aliada. Las grandes manifestaciones organizadas con motivo del fausto suceso, fueron el exponente más claro de aquellos sentimientos del pueblo costarricense. El Cónsul de Italia, señor Scaglietti, nos hizo la siguiente manifestación: Las manifestaciones pro-aliadas con que este pueblo celebró el triunfo de los Aliados, me sorprendieron agradablemente y se entusiasmaron sobrenaturalmente así por el soberbio contingente numérico de las mismas como por el entusiasmo delirante de las masas. Esas hermosas muestras cívicas han dejado en mi ánimo la más grata impresión.

HAN SIDO REQUISADOS POR EL GOBIERNO NORTEAMERICANO LOS VAPORES DE LA UNIDAD PARA OCUPARLOS EN TRABAJOS HUMANITARIOS

En el servicio de "AEROGRAMAS", encontrará el lector una noticia procedente de Washington que tiene para este país una importancia inabundable. Se anuncia que si bien es cierto la cesación de hostilidades ha venido a aliviar el problema marítimo por no necesitarse más tonelaje para el envío de tropas al frente, también lo es que el problema del acarreo de provisiones para las naciones que carecen de ellas en Europa, imponen necesidades mayores y urgentes en aquel particular y que por lo tanto, se requiere un mayor tonelaje marítimo para esos servicios. Que los embarques de ropas, provisiones y combustible han principiado ya hacia Europa y Siberia de manera formal y regular, servicio humanitario que seguirá en aumento poco a poco. Considera el Gobierno norteamericano que este es un trabajo humanitario que debe preceder a todos los demás y por lo tanto, el Gobierno debe disponer del mayor tonelaje que pueda; al efecto, serán requisados todos los vapores mercantes que vinieran a las costas orientales de Centro y Sud América, naves que han sido ya retiradas de estas líneas; como hemos dicho, estos barcos serán destinados al tráfico transatlántico. Agrega el despacho en referencia que la disposición es por tiempo limitado; se espera que la situación sea normalizada al terminar el invierno. Naturalmente, los vapores de la United Fruit Company han de figurar entre los requisados ahora por el Gobierno norteamericano y, como se comprén derá, esto afecta muy seriamente los intereses comerciales y económicos de esta República.

Esta nueva y desagradable situación creada es el tópic del comentario de actualidad y no de otra cosa se habla en los círculos de los hombres de negocios de esta capital. Más que sorpresa, esta noticia ha causado gran sensación en estos círculos, por los perjuicios que puede derivar el país de lo que sucede. Sin embargo, anoche fuimos informados de que de la flota de la United quedarán seis vapores para todos los servicios ordinarios de esta compañía en las costas orientales de Centro América; con todo y esta concesión del Gobierno norteamericano para con la referida Compañía, aquellos servicios serán afectados considerablemente y es probable que en adelante toquen sus vapores en Limón solamente cada quince días. Seguiremos investigando este asunto y para mañana ofrecemos una amplia noticia.

LA DISPOSICION AFECTA LOS INTERESES COMERCIALES Y ECONOMICOS DE COSTA RICA

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

NO HA SIDO POSPUESTA LA FECHA DEL HOMENAJE

EMILIO ALPIZAR

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CAMARA DE DIPUTADOS

Tarde se logró reunir escasamente el número de diputados para celebrar sesión, pero al fin y al cabo la hubo, aunque sólo fuera por unos pocos minutos. Se aprobaron dos dictámenes y luego se levantó la sesión. En primer término, se leyó el dictamen favorable al proyecto del Ejecutivo para pensionar a las viudas, madres, hermanos e hijas de los que perecieron en el movimiento revolucionario de El Pozón y en la catástrofe del Cuartel Principal. El proyecto se aprobó en primer debate y se señaló para segunda la sesión próxima. Acto seguido, se dió lectura al dictamen, también favorable, sobre el proyecto para adicionar con la suma de \$ 685 mensuales el presupuesto de lo que toca al ramo de Justicia, que serán destinados al sostenimiento del Juzgado de lo Contencioso Administrativo. Fue aprobado, así como también el proyecto en primer debate. Con estos dos asuntos, terminó la sesión.

En la Cámara de Senadores no hubo sesión por falta de número. En la presente semana no se ha celebrado una sesión todavía por el mismo motivo. Se tratará de que la haya hoy, pues se quiere terminar pronto con el Código Penal.

EL ENTIERRO DE FLORITA DELGADO

Don Francisco Delgado y su señora esposa doña Cristina M. de Delgado, deben haber experimentado un gran lenitivo al pesar de lesa carga con motivo del sensible fallecimiento de su hija Florita, al ver desfilar el blanco féretro, cubierto por gran número de hermosas coronas y acompañado por muchísimas personas que testimoniaban el afecto de las amistades. Entre las coronas que cubrían la carroza fúnebre, sobresalían las siguientes cartulinas: Luis Uribe y señora, Luis Robert señora y familia, Juan Dent, Amelia Delcore, Clemencia y Yolanda Delcore Alvarado, Elenita Guzmán, Francisco Delgado y señora, Gonzalo Béche, Amelia Estrada, Isolina E. de Madrid, Juan Rafael Madrid, Ventura Guzmán, Rosalva de Guzmán, Lolita Blanco, Andrés Hernández y Hermano, Roberto Smith D. Luis Aronne, Rafael Gallegos, Francisco Muller y señora y algunas otras. Renovamos a los afligidos padres el testimonio de nuestra sentida condolencia por la desgracia que les aflige.

OBSEQUIOS PARA EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

La estimable señora doña Rafaelita Peralta y de Leiva ha obsequiado al Hospital de San Juan de Dios la suma de \$ 100.00 para contribuir a atender a las muchas necesidades del establecimiento. Sor Luisa, Superiora del Hospital, nos ruega dar por este medio las gracias a la dama donante. Igualmente la señorita Carolina Dent ha enviado para el gasto del Hospital un saco grande de café. A la estimable señorita Dent, la Superiora nos encarga darle también sinceras gracias por su valioso obsequio. Mr. Martín, Administrador de la Casa de Tournon y Cia, envió en días pasados al mismo establecimiento un quintal de café. El obsequio del señor Martín ha sido de mucho provecho para el establecimiento y Sor Luisa nos ruega darle las gracias, lo cual hacemos con gusto.

SE ESTAN COMETIENDO CIERTOS ABUSOS QUE DEBE SABERLOS EL PUBLICO

Se ha visto que un hombre y una mujer recorren las calles implorando la caridad en nombre de alguna institución de beneficencia y hasta mencionan los nombres de algunas señoras encargadas de tales instituciones, para obtener la dádiva. Esos sujetos, claro está, no inspiran mayor confianza, pero es el caso que muchas gentes están listas a dar la limosna, que, como es lógico, va a los bolsillos de la pareja pedigrifa y nunca a las instituciones de cuyo nombre abusan. Conviene, pues que el público tome nota de esto y no se deje sorprender por esos individuos que han puesto en juego tal artimaña para poder lucrarse en su oficio de limosneros. Gentes de esa clase hay muchas en la capital que se dedican a implorar la caridad pública y hasta se ha visto el caso de que otro sujeto portaba una tarjeta de una estimable señora, la que mostraba a todas las personas a quienes solicitaba la limosna, que, por ese medio, recogía en abundancia.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

NO HA SIDO POSPUESTA LA FECHA DEL HOMENAJE

EMILIO ALPIZAR

EN PLENO VERANO

La sequía se hace sentir ya en toda la meseta central. No hay duda de que ya entró la estación seca. Ahora nos vendrán los grandes calores y a respirar polvo por nuestras calles, que esa es la particularidad del verano en nuestra capital. Comenzan las noches claras y de luna, que invitan a paseos. El invierno, a pesar de todo, no fue tan crudo durante este año como ha ocurrido en otros años; uno que otro temporal de pocos días, y eso fué todo. Para aprovechar estos días de verano, varios jóvenes y señoritas de la capital preparan un paseo al volcán Irazú, el domingo próximo. Saldrán el sábado por la tarde, pasarán la noche en Cariago y al día siguiente, a buena mañana, continuarán su marcha hacia la cordillera donde se alza el coloso. Y seguro tendrán ocasión de presenciar hermosas erupciones, pues nuevamente está entrando el volcán en gran actividad.

EMILIO ALPIZAR

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Toses, Catarros;

A quien se le ocurre experimentar con medicinas noveles cuando sabe que la

Emulsión de Scott

ha probado su eficacia por tres generaciones?

Fortifica sin alcoholizar el organismo.



Exija la legítima con esta marca.

LA CRISIS DEL COMERCIO ESPERAR ES LO CONVENIENTE

El siguiente cambio de impresiones tuvimos con un hombre de negocios: —Se está en error al imaginar que así, de pronto, ha de cambiar el aspecto de la situación comercial.— Inalicé aquel señor.

—Por lo menos— observamos— así procederán indicarlo las circunstancias.

—Agregó: —Puntualizan ustedes aquellas circunstancias más propias, que por de pronto, en el abatamiento de algunos artículos de manufactura extranjera.

Entre otras, está: la reducción de tarifas de seguros por riesgos de guerra, que en realidad, ya no tienen razón de existir.

El tipo de primas de seguros de barcos mercantes es tan elevado, si no más, que el de seguros sobre las mercaderías y mientras subsistan los primeros, tendrán que subsistir los segundos.

Y hay que suponer que esas pólizas de seguros sobre barcos mercantes abarcan plazos largos y determinados, no de inmediato vencimiento.

Por esta circunstancia, yo creo que aquellas tarifas de seguros no serán reformadas en tiempo tan breve como se espera, sino que algunos meses transcurrirán para que eso ocurra.

En lo que se refiere a las de algodón, que son las más usadas aquí, tampoco hay que esperar que el abatamiento se produzca inmediatamente.

En primer término, se procederá a normalizar convenientemente los servicios de las industrias americanas en la materia, para atender con todas las formalidades debidas las exigencias de la exportación.

Enseguida, que ya pasó en los Estados Unidos la cosecha del algodón y colocada está seguramente toda la producción de esa materia prima en la confección de géneros.

Y por último, que sobre las necesidades de instrumentaria de los ejércitos aliados y los pueblos civiles de esas naciones, están ahora las atenciones urgentes de los pueblos de las Naciones Centrales Europeas, a los cuales los Aliados se proponen auxiliar.

Por estas circunstancias y otras muchas que omito enumerar, es indiscutible que esa mercadería seguirá cotizándose en los mercados americanos— para nosotros, única fuente de abastecimiento— a los altos precios actuales, por algunos meses más.

DE LA FACULTAD DE MEDICINA

La Facultad de Medicina ha convocado a todos sus miembros a un congreso general que se celebrará el primer domingo del mes de diciembre próximo, en el local de costumbres, a las siete y media de la noche.

Se procederá a la elección de la nueva Directiva que ha de quedar instalada el primero de enero.

Entre los señores médicos existe interés por la elección y ya, como lo hemos publicado, han circulado dos distintas candidaturas, entre las cuales deberá practicarse la elección. Como se recordará, ambas papeletas son magníficas y por las dos existe entusiasmo entre los señores médicos, estos, que tienen suficiente partido.

De todas maneras, el resultado se verá el citado domingo, y de no poderse verificar dicho día, se tendrá que hacer el domingo siguiente a la misma hora, pues así lo señala la convocatoria respectiva.

Investiguemos, orientándonos en opiniones de comerciantes, llegando a este resultado: que a caberíamos comerciales de consultas, puestos a casas manufactureras norteamericanas, éstas han contestado de manera incierta y confusa, lo que hace desde luego sospechar que en el fondo de este asunto, algo de extraordinario ocurre.

Y tales son los temores, que tienen los comerciantes al respecto, que, como informamos ayer, se han presentado casos de hombres de negocios de esta capital que alegando razones circunstanciales vanas, han rechazado pedidos de mercaderías que ya están aquí, en Aduanas.

Al proceder en forma tal, es que ellos tienen seguridades de que la mercadería ha de bajar de precio en las fábricas norteamericanas; de lo contrario, no desaprovecharían situación tan oportuna para seguir especulando a este sufrido pueblo, aniquilado por esa cruel explotación comercial, sin precedente en la historia del país.

En el público está también muy amargada esa idea, y tanto es así, que nadie compra, esperando el momento que se produzca la baja en el precio de la mercadería.

Este caso que vamos a referir y que es perfectamente verídico, demuestra prácticamente cuál es la situación en el particular.

Un comerciante de nacionalidad italiana, no establecido con tienda ni almacén, importó una cantidad de géneros.

Hace pocos días recibió el pedido. Ciertado poco después el armisticio y cesadas las hostilidades, el intento realizar la mercadería al por mayor pero no lo consiguió.

Dispuso después hacer un viaje de negocios por los pueblos con aquel mismo objeto; lo hizo y no vendió nada, aún cuando ofreció la mercadería al costo.

Determinó por último poner un puesto de venta en el Mercado y realizar los géneros a precios inferiores que en almacenes y tiendas, anunciando un baratillo.

Teatros

VARIETADES

ESTA NOCHE, por última vez exhibición del admirable drama de EXITO INCOMPARABLE titulado: EL INSTINTO. Interpretado por eminentes artistas de LA COMEDIA FRANCESA y principales teatros de París. Muy pronto! La sublime obra LA CONDESA DE SOMERIVE

TREBOL

JUEVES 21 de NOVIEMBRE. Grandiosa atracción cinematográfica. La emocionante obra en 4 actos R E G E N E R A C I O N. Exitoso seguro y ruidoso. Domingo próximo: Grandiosas atracciones, por la Compañía Nacional. Programa excepcional y atractivo.

AMERICA

PRIMERO GRAN ESTRENO LA PELICULA DEL KAISER

NOTAS BREVES

Con motivo de la terminación del presente curso lectivo, el Director de la Escuela de Guadalupe organiza para el domingo próximo una hermosa fiesta en su plantel. Habrá velada, comedia y por último un baile, para el cual se ha contratado una magnífica orquesta.

La fiesta será dedicada a los padres de familia de aquella villa.

La sirvienta Amelia Enriquez, tuvo la ocurrencia de agredir con un cuchillo de cocina a su patrona, la señora Clara Moreno Palacios, produciéndole una lesión en una mano. El motivo fue que dicha señora le llamó la atención por asuntos baladíes.

Luciano Hernández iba por esas calles conduciendo una carretilla dentro de la cual llevaba una garrafa de aguardiente. Tuvo la mala suerte de chocar contra un carrón y de resultado de ello se quebró la garrafa, derramándose el licor. El asunto pasó a conocimiento del Agente de Policía.

Los vecinos de la Acequia de las Arías, por la línea del Pacífico, salvaron al menor Pedro Augusto Leiva, quien había caído dentro del agua, estando a punto de perecer. El pequeño cayó en los momentos en que trataba de pasar al otro lado sobre una viga.

Ingresó al Hospital el señor Faustino Menocal, mandador de la finca del señor Venecio Rodríguez. En dicha finca fue golpeado bárbaramente por un toro, y hubo necesidad de traerle al Hospital, pues su estado de salud es bastante delicado.

EL ACONTECIMIENTO DE HOY EN CARTAGO, "LA TEMPESTAD"

Hoy tendrá lugar por fin en la ciudad de Cartago la grandiosa función que la Impresa del Teatro Trébol de esta capital ofrece al culto público de la antigua metrópoli con la representación de la inmortal zarzuela española en 3 actos que se titula LA TEMPESTAD obra de éxito ruidoso y en donde los celebrados artistas, Cristiano Inclán y Francisco Mareó obtienen el triunfo más completo de su carrera artística.

El entusiasmo que reina en la antigua metrópoli por asistir a la función de esta noche es inmenso al extremo que ya casi están agotadas las localidades del simpático escenario cartaginés, entusiasmo bien merecido por cierto, pues es una ocasión excepcional la que hoy tienen los cartagineses de poder oír una obra de la magnitud de LA TEMPESTAD tan bella, tan grandiosa y tan sublime.

En tren especial a las 6 y media de la tarde saldrá la Compañía Nacional y regresará después de terminado el espectáculo. Aquellas personas que quieran ir a Cartago pueden adquirir el tiquete respectivo en el Teatro Trébol en donde están a la venta.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

LA LAXATIVO BROMO OQUINA es la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada botella. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LA EMISION DE BILLETES DE EXPORTACION PARA EL PAGO DE LOS IMPUESTOS FIJOS SOBRE MADERAS, MANGANESO, CUEROS, ETC.

“La Gaceta” de esta fecha trae el siguiente decreto que se refiere al pago de los impuestos fijos de exportación sobre maderas, manganeso, cueros, cañico, plata en barras, azúcar, panela y demás que comprenda o pudiera comprender el artículo 10. de la ley No. 2 de 30 de junio de 1917:

FEDERICO TINOCO Presidente Constitucional de la República de Costa Rica

CONSIDERANDO:

Que para la más expedita percepción de los impuestos a que se refiere la ley No. 2 de 30 de junio de 1917, conviene reorganizar sobre la base de que los contribuyentes satisfagan los impuestos obteniendo billetes de exportación aplicables a cualquiera de los artículos gravados con lo cual además se establecerá eficaz control de la renta que por tal concepto se perciba.

Que siendo el destino de esos impuestos el de atender las deudas contraídas en moneda extranjera, cuanto se haga para garantizar a los acreedores sus derechos se traducirá en positivo beneficio para el crédito del país en el extranjero.

Por tanto,

DECRETA:

Artículo 10.—Para el pago de los impuestos fijos de exportación sobre maderas, manganeso, cueros, cañico, plata en barras, azúcar, panela y demás que comprenda o pudiera comprender el artículo 10. de la ley No. 2 de 30 de junio de 1917, el Ministerio de Hacienda emitirá billetes de exportación de los valores que estime convenientes, hasta por la suma de quinientos mil dólares (\$ 500,000.00), que suscribirán el Ministerio y el Jefe de la Contabilidad Nacional, e irán además referendados por el Director del Banco Internacional de Costa Rica.

Artículo 20.—La totalidad de la emisión de billetes se depositará en el Banco citado para que éste los expenda previo pago de su valor en letras de cambio, como lo prescribe el artículo 40. de la ley.

Artículo 30.—La Administración Principal de Rentas y las respectivas Tesorerías Auxiliares sólo recibirán en pago de los derechos de exportación de que se ha hecho mérito, los billetes que se autorizan por el presente decreto.

Artículo 40.—Las personas o empresas que con anterioridad a la fecha hubieren adquirido derecho para la exportación de alguno o algunos de los artículos gravados o que por contrato tuvieren derecho a deducir sobre la renta de impuestos fijos, previa liquidación que al efecto se hará en la Contabilidad Nacional, obtendrán órdenes del Ministerio para que el Banco Internacional les entregue billetes por el valor correspondiente a sus derechos.

Artículo 50.—El producto de la venta de billetes de exportación de los artículos que se han mencionado en el artículo precedente, lo recaudará el Banco Internacional de Costa Rica para cubrir las obligaciones del Estado procedentes de las deudas contraídas en moneda extranjera.

Dado en la ciudad de San José, a los catorce días del mes de noviembre de mil novecientos dieciocho.

F. TINOCO

El Ministro de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, ENRIQUE ORTIZ R.

Se dice que el agua caliente elimina los venenos del hígado

Todo el mundo debería tomar agua caliente con fosfato antes del desayuno.

Bien, debe mantenerse el hígado limpio, casi todas las mañanas, para impedir que sus poros como de esponja se obstruyan; con el material indigesto, bilis ácida y toxinas venenosas, según dice un médico notable.

Si a usted le dan dolores de cabeza, es su hígado. Si usted se resaca con facilidad, es su hígado. Si usted despierta con mal gusto en la boca, lengua saburrosa, mal aliento o el estómago se le aceda, es su hígado. Piel cetrina, cara terrosa, ojos aguados, todo eso denota falta de limpieza en el hígado. El hígado es el órgano más importante del cuerpo y también el más descuidado y de que más se abusa. Pocos conocen su función o saben como librarse de las materias de desecho estancadas en el cuerpo, la bilis y las toxinas. La mayor parte de la gente recurre al violento calomel, el cual es un tóxico químico peligroso que excita la salivación y que sólo puede usar se ocasionalmente porque se acumula en los tejidos y además ataca los huesos.

Todo hombre, o mujer, ya se sienta bien, o esté enfermo, debería tomar todas las mañanas antes del desayuno, una cucharadita de fosfato limestone en un vaso de agua caliente, para eliminar del estómago, el hígado, los riñones y los intestinos las substancias indigestas del día anterior, la bilis ácida y las toxinas venenosas, y así limpiar, suavizar y purificar todo el canal digestivo antes de introducir más alimentos en el estómago.

El fosfato limestone no restringe la dieta como el calomel, pues no causa salivación, porque es inofensivo y usted puede comer después lo que quiera. Guesta poco y es casi insípido, y cualquier farmacéutico puede venderle un cuarto de libra, lo que es suficiente para la demostración de cómo el agua caliente y el fosfato limestone, limpian, estimulan y refrescan el hígado y le conservan de modo que se sienta bien todos los días.

ESTA NOCHE

El gran espectáculo, la gran atracción de la semana en San José, lo ha constituido, sin duda alguna, la exhibición de la bellísima película titulada

EL INSTINTO

que por dos veces—domingo y martes— ha llevado al teatro Variedades una numerosa y escogida concurrencia, que con sus juicios y calorosos comentarios, ha hecho la mejor propaganda, la única que cabe en estas cuestiones, la propaganda del elogio fundado en una belleza indiscutible, porque la cinta que nos referimos es una obra maestra desde cualquier punto de vista que se juzgue. Argumento de honda emotividad, interpretación impecable, y un fondo moral que encanta y sugiere.

Esta noche, quizás por última vez, se exhibirá de nuevo esta linda obra del genio francés, que nadie debe dejar de admirar, menos ahora, que la empresa rebaja— para estas repises— el precio de las localidades.

Muy pronto seguirá el estreno de otra obra tal vez superior a El Instinto, lo que ya es mucho decir. Nos referimos a la

CONDESA DE SOMERIVE

que será una gratísima sorpresa para los amantes del cine dilecto, una de las más valiosas joyas del teatro contemporáneo.

PERSONALES Y SOCIALES

PARTICIPACION

—En atenta y fina esquila, don Luis C. Escalante y su señora esposa han tenido la fineza de participarnos el próximo matrimonio de su hija la señorita Rita, con el señor don Fernando Trejos Quirós. Pertenece los jóvenes contrayentes a estimables familias de esta capital y el nuevo hogar lleva la más simpática de nuestra sociedad. Damos las gracias por la esquila recibida y formulamos nuestros votos por la felicidad del nuevo hogar.

ESTIMABLE ENFERMA

—Con profundo pesar fuimos informados en la noche de ayer de que desde hace varios días guardaba cama la estimable señora esposa del señor Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Costa Rica, Mrs. Johnson. En la tarde de ayer, se celebró una junta de médicos a la cual asistieron los Drs. Durán, Jiménez, (Luis Paulino) y Béche, quienes dictaminaron que el estado de salud de la enferma era de bastante cuidado. Formulamos nuestros votos muy sinceros porque la ciencia logre darle alivio a la apreciable enferma.

ESTIMABLES VIAJEROS

—Procedentes de la República de Panamá, han llegado a esta capital, en donde pasarán algunos meses de temporada, el Dr. don Joaquín Barrios, su estimable señora esposa doña Carmen y su bella hija María Teresa. Nos complacemos en presentar a los estimables viajeros nuestro atento saludo, al mismo tiempo que les deseamos grata permanencia aquí.

ENFERMOS

—De la operación que sufrió don Alvaro Fernández Peralta en días pasados se encuentra ya restablecido. Lo celebramos.

—La simpática niña Julieta, hija del Lic. don Rafael Herrera y su señora esposa doña Claudia Solís de Herrera, se encuentra enferma desde hace varios días.

—Ha restablecido y partió ayer para Puntarenas, don Sebastián Pachon.

—Se encuentra mejor doña Ana Benita de Giral.

—Guarda cama don Adolfo Osborn.

ne. Por su restablecimiento formulamos nuestros votos muy sinceros.

—Continúa enfermo y saldrá para Puntarenas en vía de salida, el Lic. don Octavio Quesada.

—Doña Procesa y de Agustín, ha estado enferma de gripa, pero ya se encuentra mejor.

—El estado de salud de doña María Luisa de Valiente continúa siendo mejor.

—Por cartas que se han recibido en esta capital, hace algunos días, se ha tenido noticia de que ha estado enfermo en La Habana, Cuba, el estimable joven don Carlos Alfredo Alvarado, quien hace algunos días salió para aquel país. Felicitamos profundamente a la familia y esperamos que los correctos médicos tragan la noticia de su restablecimiento.

—Al medio día de ayer, salió del Hospital de San Juan de Dios, ya bastante restablecido de la operación que le fue practicada, don Arturo Quirós de los señores Lagreros.

VIAJEROS

—Según constata un periódico de Honduras, está para salir de Tegucigalpa a esta capital don Basilio Corrales Mora, Cónsul de Costa Rica en aquel país.

—Regresó de Puntarenas, don Nor Monestel.

—Don Nicolás Orlich salió para Atenas.

—Llegó de Puntarenas don Teodoro Reiz.

—De Cartago estuvo ayer en San José la señorita Enriqueta Velázquez.

—Para Heredia salió doña Adilina de Castro Dobles; regresó en el tren de la tarde.

—La señorita Olga Ferrer ha regresado de Guápiles.

—Regresó de Panamá don Wenceslao de la Guardia, después de haber efectuado un viaje de negocios por la vecina República. Le acompañan sus sobrinos los jóvenes don Wenceslao y don Gabriel. Fibra apreciables miembros de la sociedad panameña. Nos complacemos en presentarles nuestro atento saludo.

—Don Alberto Fall llegó de Puntarenas.

—Procedente de Heredia estuvo ayer en esta capital don Amado Sánchez.

—Ha regresado de su viaje por Centro-América, el acendado comerciante don Rodolfo Artavia, quien presentamos nuestro saludo.

